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Вход Господень 
во Иерусалим

По благословению Настоятельницы Николо-Сольбинского женского монастыря Игумении Еротииды

Дорогие сольбинцы!
Такими словами начинается каждый из номеров нашей газеты. Этим приветствием мы объе-
диняем в одну добрую и дружную семью всех наших дорогих читателей, тех, кто уже побывал 
в Николо-Сольбинском монастыре, и тех, кто только мечтает об этом и живёт в ожидании 
удивительных впечатлений от поездки в обитель, кого связывают с монастырём светлые 

воспоминания и тёплые чувства, душевная забота о нем и желание во всем помогать.

ЗАКОН ЛЮБВИ
«Не губи твоею пищею того, за кого Христос умер» (Рим. 14:15)

Законом всей нашей жизни должна быть любовь; любовь должна решать все вопросы. Наша 
свобода действий должна останавливаться там, где мы можем огорчить нашего брата. Апостол 

Павел, признавая вполне, что само по себе ничто не может быть нечистым, однако, по любви к 
братиям, советует не есть мяса из уважения к мнению других, чтобы «ради пищи не разрушить 
дела Божия» (Рим. 14:20). Мы свободны употреблять всякую пищу, но по любви готовы отказаться 
от нее. Мы никогда не должны забывать ближних. Думая постоянно об их благе, мы учимся их 
интересы ставить выше своих, оставаясь свободными, подчинять эту свободу высшему закону – 
закону любви.

«Никто из нас не живет для себя» (Рим. 14:7): всякий поступок влияет на ближних во благо или во 
вред и имеет гораздо большее значение, чем мы предполагаем. Если даже качеством пищи можно 
погубить брата, то тем более недобрым и лживым словом, резким суждением, дурным примером 
или советом. Поэтому «поступайте осторожно, не как неразумные, а как мудрые» (Еф. 5:15).

Из книги «День за днем»
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«Все воды земли стекаются в океан, и, может быть, океан служит 
началом для всех вод земных. Писания отцов соединяются все в Еван-
гелии; все клонятся к тому, чтоб научить нас точному исполнению 
заповеданий Господа нашего Иисуса Христа; всех их и источник и ко-
нец – святое Евангелие». 

Святитель Игнатий Брянчанинов
Молитва перед чтениеМ евангелия

«Когда же читаешь, читай с усердием и прилежно; с великим вниманием 
останавливайся на каждом стихе и не листы только переворачивать старай-
ся, но, если нужно, не поленись и дважды, и трижды, и несколько раз про-
честь стих, чтобы уразуметь силу его. А когда садишься читать или слушать 
читающего, помолись прежде Богу, говоря: Господи Иисусе Христе! От-
верзи уши и очи сердца моего, чтобы услышать мне словеса Твои и ура-
зуметь их, и исполнить волю Твою; потому что пришлец я на земле; не 
скрой от меня, Господи, заповедей Твоих, но открой очи мои, и уpазумeю 
чудеса, явленные законом Твоим (Пс. 118, 18-19). Ибо на Тебя уповаю, Боже 
мой, чтобы просветил Ты сердце мое». 

Преподобный Ефрем Сирин
Воскресное Евангельское чтение

евангелие от иоанна
(глава 12, стихи 1-18)

12:1 За шесть дней до Пасхи пришел Иисус в Вифанию, где был Лазарь 
умерший, которого Он воскресил из мертвых.
12:2 Там приготовили Ему вечерю, и Марфа служила, и Лазарь был од-
ним из возлежавших с Ним.
12:3 Мария же, взяв фунт нардового чистого драгоценного мира, пома-
зала ноги Иисуса и отерла волосами своими ноги Его; и дом наполнил-
ся благоуханием от мира.
12:4 Тогда один из учеников Его, Иуда Симонов Искариот, который хо-
тел предать Его, сказал:
12:5 Для чего бы не продать это миро за триста динариев и не раздать 
нищим?
12:6 Сказал же он это не потому, чтобы заботился о нищих, но пото-
му что был вор. Он имел при себе денежный ящик и носил, что туда 
опускали.
12:7 Иисус же сказал: оставьте ее; она сберегла это на день погребения 
Моего.
12:8 Ибо нищих всегда имеете с собою, а Меня не всегда.
12:9 Многие из Иудеев узнали, что Он там, и пришли не только для 
Иисуса, но чтобы видеть и Лазаря, которого Он воскресил из мертвых.
12:10 Первосвященники же положили убить и Лазаря,
12:11 потому что ради него многие из Иудеев приходили и веровали в 
Иисуса.
12:12 На другой день множество народа, пришедшего на праздник, ус-
лышав, что Иисус идет в Иерусалим,
12:13 взяли пальмовые ветви, вышли навстречу Ему и восклицали: 
осанна! благословен Грядущий во имя Господне, Царь Израилев!
12:14 Иисус же, найдя молодого осла, сел на него, как написано:
12:15 Не бойся, дщерь Сионова! се, Царь твой грядет, сидя на молодом 
осле.
12:16 Ученики Его сперва не поняли этого; но когда прославился Иисус, 
тогда вспомнили, что та́к было о Нем написано, и это сделали Ему.
12:17 Народ, бывший с Ним прежде, свидетельствовал, что Он вызвал 
из гроба Лазаря и воскресил его из мертвых.
12:18 Потому и встретил Его народ, ибо слышал, что Он сотворил это 
чудо.

Молитва после чтения евангелия
Слава Тебе, Господи Царю, Сыне Бога живаго, сподобивый мя недо-

стойнаго Божественная Твоя словеса и глас Святаго Евангелия Твое-
го слышати; сим убо Владычним Твоим гласом, укрепи мя в покаянии 
настоящия сея жизни прейти нощь, от всякаго избавляя мя навета 
и злобы видимых и невидимых враг.

СЛОВО БОЖИЕ

«ДА МОЛЧИТ 
ВСЯКАЯ ПЛОТЬ 

ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ» 

ПРОПОВЕДЬ

Проповедь в Страстную пятницу
Братья и сестры, мы с вами сегодня пережива-

ем дни скорби и вспоминаем о том, что произо-
шло почти 2000 лет назад, о том, как поступил 
человеческий род с Тем, Которого ожидали мно-
го тысяч лет, с Тем Который пришел избавить 
род человеческий от преступления прародите-
лей в раю. 

Святая Церковь говорит об этом такими сло-
вами: «Да молчит всякая плоть человеча, и да 
стоит со страхом и трепетом, и ничтоже земное 
в себе да помышляет: Царь бо Царствующих и 
Господь господствующих приходит заклатися и 
датися в снедь верным».

Сегодня мы вспоминаем пришествие в мир 
Того, Кто смог нас избавить от проклятия смерти.

Человек зараженный грехом, не только не 
смог сам принести жертву чистую, чтобы уми-
лостивить Бога, не смог сам по себе исправится, 
но он и не смог достойно принять Того, Кто при-
шел избавить его и принести эту жертву за нас 
за всех. 

Сегодня в каноне мы читали, как Божия Ма-
терь скорбела и плакала о Сыне своем. Она скор-
бела и по-человечески, как мать о своем чаде, 
но также она имела и духовную скорбь, потому 
что видела, как воспринимается людьми эта ве-
личайшая жертва, как воспринимается эта не-
изреченная любовь Бога к человеческому роду. 
Она видела, как все, даже ближайшие ученики, 
оставили Христа, насколько они оказались не 
готовыми к этому величайшему нисхождению 
Божию. 

И в конце канона есть такие слова: «Не рыдай 
Мене, Мати, зрящи во гробе, Его же во чреве без 
семене зачала еси Сына: востану бо и прослав-
люся, и вознесу со славою непрестанно яко Бог, 
верою и любовию Тя величающия». 

Каждый из нас в своей жизни переживает 
скорби и печали. Это неизбежно для человека, 
который является потомком нарушителей запо-
ведей, который и сам, после крещения нарушая 
заповеди Божии, является преступником Божи-
им. Неизбежно состояние скорби. Но печаль в 
Боге спасение соделывает, а печаль мира сего, 
печаль плотская, смерть соделывает. Как же раз-
личить скорбь по Богу и скорбь плотскую?

Мы видим, как Божия Матерь скорбит о сво-
ем Сыне, но она не ропщет, никого не осуждает, 
никого не обличает. Она воспринимает это как 
волю Божию. Матерь Божия показывает сегодня 
всем нам пример смирения, кротости и полага-
ния на волю Божию. 

Как часто в состоянии скорби мы готовы к 
унынию, отчаянию, к каким-то неадекватным, 
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необдуманным словам, действиям, поступкам. Это все по-
тому, что свою печаль мы не можем направить в правиль-
ное русло. Мы не можем понять, что печаль переживается 
нами заслуженно. 

Матерь Божия, которая жила чистой непорочной жиз-
нью, какую печаль, какую скорбь понесла за грехи рода че-
ловеческого! А насколько мы нечисты перед Богом?! Тогда 
почему мы не должны претерпеть с радостью и благодар-
ностью те малые скорби и невзгоды, которые приходятся 
на нашу долю в этой жизни. 

Духовная скорбь Божией Матери - это скорбь Церкви 
сегодня о тех людях, которые не смогли достойно принять 
пришедшего в мир Спасителя, и о нас с вами, и о тех, кто не 
думает, что когда-то и за них Христос отдал себя в жертву, 
как говорится в тропаре «смертию смерть поправ».

Смерть - это естественное следствие наших грехов. Ког-
да Христос умер за наши грехи, то Он Своей смертью убил 
смерть духовную, состояние неспособности быть с Богом, 
и открыл каждому из нас возможность вернуться в бла-
женство Божьего присутствия, Божьего общения, в жизнь 
Божественную.

Как это возможно для нас с вами? Через покаяние, через 
вкушение Тела и Крови Христовой. Вместо древа преслу-
шания Господь дал людям в снедь Себя Самого, Свое Тело 
и Свою Кровь, чтобы освятить нас послушанием к Богу. Го-
сподь говорит в Евангелии, что Он пришел на землю не для 
того, чтобы творить волю Свою, но для того чтобы исполнить 
волю Отца Небесного. И вот, исполняя волю Отца Небесного, 
Он взошел на Крест, сошел во гроб, сошел во ад и извел отту-
да души праведников, всех верующих в Него. А также спас от 
вечной смерти и нас с вами, и всех, кто будет потом.

Дорогие братья и сестры, сейчас мы вспоминаем страда-
ния и сошествие во ад Христа. В первую очередь надо пом-

нить, что нет скорбей, нет затруднений в жизни, которые 
не могли бы раствориться в бездне милосердия Господа 
нашего.

Когда человек скорбит, он должен понимать, что никто 
эту скорбь не может переменить, как Тот, Который больше 
всего скорбел и скорбит сегодня за грех человеческий. И 
как Матерь Божия, которая скорбела не только как мать, 
которая потеряла сына, но скорбела за то, что род челове-
ческий не смог воспринять подвиг Христа достойно. 

По сравнению со скорбью, которую Христос, будучи пра-
ведником, понес за наши грехи, все наши мелкие скорби 
чаще всего, почти всегда, бывают за наши собственные 
грехи. Поэтому будем помнить об этом величайшем даре 
Божием, об этом величайшем снисхождении Божием, и, 
растворяя скорби любовью ко Господу и молитвой, мы 
вспомним свои грехи, вспомним, сколько раз в жизни мы 
бываем неправы перед Богом и людьми, и будем снисходи-
тельно относиться друг ко другу, как относится к нам Хри-
стос, Который претерпел за нас муки и крестную смерть. 

Вот это, может быть, поможет нам стать чуть-чуть умнее, 
чуть-чуть снисходительней, чуть-чуть добрее, чуть-чуть 
смиреннее, чтобы мы хотя бы немножко стали похожи на 
Сына Человеческого, Который стал человеком, чтобы со-
делать нас сынами Божиими. Пусть это поможет нам стать 
больше похожими на Христа, Который пришел дать нам 
образ. 

Он сказал: «О чем ни попросите Отца во имя Мое, даст вам» 
(Ин. 16:23). Самое главное, что мы можем просить, это чтобы 
Господь помиловал нас и соделал способными и достойными 
Своего присутствия, Своего общения и вечного нашего со-
прибывания в блаженстве с Господом. Аминь. 

Епископ Исилькульский и Русско-Полянский 
Феодосий, 30 апреля 2021 г.
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НОВОСТИ

НА СВЯЗИ АНТАРКТИДА! 
9 апреля в Николо-Сольбинском монастыре и «Доброй 

школе на Сольбе» побывал удивительный человек, влю-
блённый в самый загадочный континент Земли. Речь идёт, 
конечно же, об Антарктиде – самом большом заповедни-
ке на нашей планете, который изучают учёные всех стран. 
Познакомила сольбинцев с этим континентом кинорежис-
сёр-документалист, журналист, собственный корреспон-
дент программы «Вести» в Антарктиде, член Русского Ге-
ографического Общества и просто очень хороший человек 
Ольга Стефанова.

Встреча со зрителями, которыми стали все желающие, 
прошла в полном формате таких мероприятий: сначала па-
блик-ток, затем представление и просмотр документально-
го фильма «Остров Буромского» и в заключении - общение 
в рамках сессии «вопрос-ответ».

Представление фильма на Сольбе стало премьерным. 
Сейчас фильм ждёт гостей в кинотеатрах страны. Докумен-
тальное кино «Остров Буромского» рассказывает о судьбах 
тех людей, жизнь которых оборвалась в Антарктиде, о тех, 
кто обрёл там своё последнее пристанище, и об экспеди-
ции, которой надо было провести восстановительные ра-
боты на Острове Буромского, являющегося сегодня поляр-
ным кладбищем Антарктиды.

Антарктида - удивительное место. Для лётчика – небо, 
для моряка - море, а для некоторых людей на нашей плане-
те именно она, Антарктида, - суровый континент, который 
каждый день, каждый час, каждую минуту проверяет на 
прочность и силу воли тех, кто изучает его и живет на нём. 

Для простых людей Антарктида – это царство вечно-
го снега и льда, айсберги и пингвины. Для влюблённых в 
нее - это уже родная земля, открытая 200 лет назад Фад-
деем Беллинсгаузеном и Михаилом Лазаревым на шлюпах 
«Восток» и «Мирный». Не случайно российские антаркти-
ческие станции носят на Южном Полюсе такие названия: 
«Восток», «Мирный, «Беллинсгаузен», «Новолазарев-
ская». Сегодня наших станций здесь 10.

Кинорежиссёр Ольга Сте-
фанова познакомила гостей 
встречи с особенностями 
антарктического климата, 
географическими особен-
ностями Антарктиды, с ос-
новными исследованиями, 
которые ведутся тут, с ра-
ботой и бытом полярников. 
Увидели все собравшиеся и 
Антарктический православ-
ный храм в честь Пресвятой 
Троицы, освящённый в 2004 
году, узнали историю это-
го храма и особенности его 
приходской жизни.

Но, конечно, центральным 
и главным событием встре-
чи стал просмотр фильма 
«Остров Буромского», по-
свящённый особому острову 
Южного Полюса, ставшему 
последним пристанищем 

героев-полярников, чья жизнь в разное время оборвалась 
в Антарктиде. Фильм знакомит с судьбой каждого из них 
и раскрывает этапы работы экспедиции, миссией которой 
стало восстановление этого необычного антарктического 
кладбища.

Можно много рассказывать о фильме. Но здесь, как в 
пословице: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. 
Никакие слова не могут передать всей сути и сложности 
работы команды Ольги Стефановой и в полной мере рас-
крыть личности людей, о которых идёт речь.

Несмотря на свою печальную составляющую, фильм 
получился удивительно светлым и позитивным.  Пони-
маешь, что за созданием фильма стояли помощь Божия и 
Его промысел. Об этом на встрече рассказала сама Ольга 
Стефанова. Каждый день съемочной группы проходил с 
молитвой и чтением акафиста Николаю Чудотворцу. Пре-

град и препон было много, но справедливость победила, 
потому что дело было правое. Отступила даже природа! 
Две недели спокойных солнечных дней. Даже пингвины 
были удивлены такому погодному чуду. В фильме, как и в 
жизни на полярных станциях, они всё время рядом. Помо-
гают своим присутствием, всем интересуются, и будто бы 
говорят о том, что жизнь, дарованная Богом, прекрасна, и 
она продолжается. А значит, продолжается и дело, которо-
му похороненные на Острове Буромского люди посвятили 
свои жизни.

Первым погибшим в Антарктиде стал тракторист Иван 
Хмара. Ему было всего 20 лет. Он погиб при разгрузке око-
ло борта дизель-электрохода «Обь», который привёз сюда 
первую антарктическую экспедицию. Гибель Ивана Хма-
ры даже попала в кинохронику, которая снималась тогда, 
в 1956 году. Молодой бригадир Иван Хмара совершил под-
виг, пытаясь спасти трактор, провалившийся гусеницами в 
трещину льда. Но трактор мгновенно ушёл под лёд, утащив 
с собой тяжёлые сани, которые были к нему прикреплены. 
Именно с рассказа о Иване Хмаре начинается летопись 
фильма Ольги Стефановой «Остров Буромского».

Ольга Стефанова – журналист известный в России и в 
мире. Она автор пяти фильмов о Южном Полюсе Земли, 
пятая из семи российских женщин, прошедших через зи-
мовку в Антарктиде, обладатель Гранта Президента Рос-
сийской Федерации и Премии Русского Географического 
Общества, членом которого является. 

Но прежде всего Ольга замечательный человек. Она на-
шла время в своём плотном графике и между представле-
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ниями фильма «Остров Буромского» на различных кон-
курсных фестивалях документального кино и подготовкой 
к съёмкам нового фильма, уже об Арктике, приехала на 
Сольбу и провела здесь для всех такой яркий «антаркти-
ческий» день. 

Ольга Стефанова подписала и подарила монастырю 
книги об Антарктиде, одну из которых адресовала лично 
Матушке игумении Еротииде. Ведь восстановление мона-
стыря – это как освоение Антарктиды, здесь нужна особая 
вера, особое понимание значимости доверенного тебе Бо-
гом дела, это жизнь с молитвой каждую минуту и борьба за 
души людей. Не случайно полярники говорят, что Антар-
ктида – это место встречи человека с Создателем, и что ты 
понимаешь это сразу, как тут оказываешься.

Встреча с Ольгой Стефановой завершилась сессией «во-
прос-ответ». Ученицы школы, студентки колледжа «До-

брая школа на Сольбе» и гости долго задавали появив-
шиеся у них вопросы и не отпускали кинорежиссёра. Ведь 
встреча с Антарктидой завораживает! 

Думается, что такая встреча должна была состояться, 
ведь и Антарктида и Сольба – это места удивительного 
света. Необычное свечение Антарктиды было отмечено 
ещё первым космонавтом Земли Юрием Алексеевичем 
Гагариным. Космонавты до сих пор называют Антарктиду 
«белым фонарём планеты Земля». А удивительное духов-
ное сияние Сольбы ощущает каждый, кто сюда приезжает. 
И как же замечательно, что 9 апреля эти два света встре-
тились и пересеклись. Теперь в сердцах сольбинцев будет 
жить «Остров Буромского», а в их молитвах имена тех, для 
кого этот остров Южного Полюса Земли стал местом упо-
коения. 

Симакова Анна Константиновна
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О ВОЛЕ БОЖИЕЙ

МОНАШЕСКОЕ ДЕЛАНИЕ

Сегодня монашество – одна из сторон жизни не только церкви, но и современного общества. Ведь монахами и мона-
хинями становятся обычные люди, которые живут среди остальных. И тем не менее монашество – это как бы другой 
мир со своей «философией», со своими правилами, законами и традициями, подчас не понятными светским людям.

О том, чем живет монашество и в частности Николо-Сольбинский монастырь, о проблемах современного монаше-
ства, поучения святых отцов и многое другое – в нашей рубрике «Монашеское делание».

Великое благо – предаться на волю Божию. В душе 
тогда один Господь, и нет другой мысли, и она чистым 
умом молится Богу, и чувствует любовь Божию, хотя и 
страдает телом.

Когда душа всецело предалась на волю Божию, тог-
да Сам Господь начинает руководить ею, и душа не-
посредственно учится от Бога, а раньше наставлялась 
учителями и Писанием. Но это редко бывает, чтобы 
Учитель душе был Сам Господь Своею благодатью 
Святого Духа, и мало кто знает об этом, а только тот, 
кто живет по воле Божией.

Горделивый не хочет жить по воле Божией: он лю-
бит управлять собою сам; и не понимает того, что не 
хватает у человека разума без Бога управлять собою. И 
я, когда жил в миру и не знал еще Господа и Его Свято-
го Духа, не знал, как нас любит Господь, полагался на 
свой разум; но когда Духом Святым познал я Господа 
нашего Иисуса Христа, Сына Божия, то душа моя пре-
далась Богу, и все, что случается со мною скорбного, 
принимаю и говорю: «Господь смотрит на меня; чего 
мне бояться?» А раньше я не мог так жить.

   * * *
Тому, кто предался на волю Божию, жить много лег-

че, потому что и в болезни, и в бедности, и в гонении – 
он думает: «Так Богу угодно, и мне за грехи мои нужно 
терпеть».

Вот у меня много лет болит голова, и трудно мне тер-
петь, но полезно, потому что чрез болезнь смиряется 
душа. Душа моя пламенно хочет молиться и совершать 
бдения, но болезнь мне мешает, потому что больное 
тело требует покоя и отдыха; и я много просил Господа 
исцелить меня, но Господь не послушал меня. Значит 
мне не на пользу.

А вот другой случай был со мною, и Господь скоро 
услышал меня и спас. Однажды в Праздник в трапезе 
дали рыбу; и когда я ел, кость вошла в горло, очень 
глубоко, в груди. Я призвал Святого Великомученика 

Пантелеймона, прося исцелить меня, потому что док-
тор не сможет вынуть кость из груди. И когда я сказал: 
«исцели», получаю в душе ответ: «Выйди из трапезы, 
надуйся, и кость выскочит вместе с кровью». Я так и 
сделал: вышел, надулся, кашлянул, и кость большая 
с кровью выскочила. И понял я, что если Господь не 
исцеляет мне голову, значит для души моей полезно 
так болеть.

   * * *
Драгоценнее всего на свете – знать Бога и разуметь, 

хотя бы отчасти, волю Его. Познавшая Бога душа – во 
всем должна предаться на волю Божию, и жить пред 
Ним в страхе и любви. В любви, потому что Господь 
есть любовь. В страхе, потому что должно бояться, как 
бы не оскорбить Бога каким-либо плохим помыслом. 
О, Господи, силою благодати Святого Духа сподоби нас 
жить по Твоей святой воле.

   * * *
Как узнать, живешь ли ты по воле Божией? Вот при-

знак: если ты скорбишь о какой-либо вещи, то значит 
не вполне предался воле Божией, хотя тебе, быть мо-
жет, и кажется, что ты живешь по воле Божией.

Кто живет по воле Божией, тот не заботится ни о чем. 
И если ему нужна какая-либо вещь, то он и себя и вещь 
предает Богу; и если не получит нужную вещь, то все 
равно остается покоен как если бы имел ее.

Душа, которая предалась воле Божией, ничего не 
боится: ни грозы, ни разбойников, «ничего». Но что 
ни случится, – она говорит: «так Богу угодно». Если 
болен, – думает: значит мне нужна болезнь, иначе бы 
Бог не дал мне ее. И так сохраняется мир в душе и теле.

   * * *
Самое лучшее дело предаваться воле Божией и нести 

скорби с упованием. Господь, видя наши скорби, лиш-
него никогда не даст. Если скорби нам кажутся вели-
кими, это значит, что мы не предались воле Божией.

   * * *
Кто предался воле Божией, тот ни о чем не скорбит, 

хотя бы он был болен, и беден, и гоним. Душа знает, 
что Господь милостиво печется о нас. Свидетельствует 
о делах Божиих Дух Святой, Которого знает душа. Но 
горделивые и непослушливые не хотят предаваться на 
волю Божию, потому что любят творить волю свою, 
что так вредно для души.

Великий Пимен сказал: «Наша воля есть медная сте-
на между нами и Богом, и не дает с ним сблизиться 
или созерцать Его милость».

   * * *
Всегда надо просить у Господа мира душевного, 

чтобы удобнее было исполнять заповеди Господни; 
ибо Господь любит тех, которые стараются исполнять 
волю Его, и так они обретают великий покой в Боге.

Исполняющий волю Господню всем доволен, хотя 
он и беден, и быть может, болен и страдает, потому что 
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его веселит благодать Божия. А кто недоволен своею 
судьбою, ропщет на болезнь или на того, кто обидел, 
тот пусть знает, что он находится в гордом духе, кото-
рый отнял у него благодарность к Богу.

Но если и так, то не унывай, а старайся крепко упо-
вать на Господа и проси у Него смиренного духа; и ког-
да придет к тебе смиренный Дух Божий, то ты возлю-
бишь Его, и будешь в покое, хотя и будут скорби.

Душа, стяжавшая смирение, всегда помнит Бога 
и думает: «Бог создал меня; Он страдал за меня; Он 
прощает мне грехи и утешает меня; Он питает меня и 
заботится обо мне. Так что же мне заботиться о себе, 
или чего мне бояться, хотя бы мне и смерть угрожала».

   * * *
Все люди на земле неизбежно несут скорби; и хотя 

невелики те скорби, которые посылает нам Господь, 
но людям они кажутся непосильными, и сокрушают 
их, и это потому, что не хотят они смирить свою душу 
и предаться на волю Божию. А кто предался воле Бо-
жией, тех Господь Сам руководит Своею благодатью, 
и они мужественно переносят все ради Бога, Которого 
возлюбили, и с Которым прославляются вечно.

   * * *
На земле нельзя миновать скорбей, но кто предал-

ся на волю Божию, тот легко их переносит. Он видит 
скорби, но уповает на Господа, и скорби проходят.

Когда Божия Матерь стояла при кресте, то скорбь Ее 
была «непостижимо велика», потому что Она любила 
Сына Своего больше, чем кто бы то ни было может во-
образить. А мы знаем, что кто больше любит, тот боль-
ше и страдает.

По естеству человеческому Божия Матерь никак не 
могла бы перенести Своей скорби, но Она предалась 
на волю Божию, и Дух Святый укреплял Ее и давал Ей 
силы перенести эти скорби.

А потом, после Вознесения Господня, Она стала все-
му народу Божьему великим утешением в скорбях.

   * * *
Господь дал на землю Духа Святого, и в ком Он жи-

вет, тот ощущает рай в себе. Быть может ты скажешь: 
почему же со мной нет такой благодати? Потому что 
ты не предался воле Божией, но живешь по своей.

Посмотрите на того, кто любит свою волю. Он никог-
да не имеет мира в душе и всегда не доволен то не так, 
это не хорошо. А кто совершенно предался на волю Бо-
жию, тот имеет чистую молитву, душа его любит Го-
спода, и все ему приятно и мило.

Так предалась Богу Пресвятая Дева: «Се раба Го-
сподня, буди мне по глаголу Твоему» (Лк.1:38). И если 
бы мы так же говорили: «Се раб Господа; буди мне по 
глаголу Твоему», то Евангельские глаголы Господни, 
Духом Святым написанные, были бы в душах наших, 
и тогда любовь Божия была бы по всей земле. И хотя 
Господни глаголы столько веков слышны во всей все-
ленной, но люди их не понимают и не хотят принять. А 
кто живет по воле Божией, тот будет прославлен небом 
и землей.

   * * *
Кто предался воле Божией, тот только и занят Богом. 

Благодать Божия помогает ему всегда пребывать в мо-
литве. Он хотя и работает и разговаривает, но душа его 
занята Богом, потому что она предалась воле Божией, 

и за это Господь взял ее в Свое попечение.
   * * *
Предание говорит, что на пути в Египет Святое Се-

мейство встретил разбойник, но не сделал Им зла, а, 
увидав Младенца, сказал, что если бы Бог воплотился, 
то не был бы прекраснее этого Младенца; и оставил Их 
идти в мире.

Дивная вещь, разбойник, который как зверь, никого не 
щадит, это Святое Семейство не обидел и не опечалил. 
Душа разбойника, при виде Младенца и кроткой Матери 
Его, умилилась, и благодать Божия коснулась его.

Так случалось и с дикими зверями, которые, видя 
святых мучеников или преподобных мужей, станови-
лись кроткими и не причиняли им зла. И даже бесы 
боятся кроткой и смиренной души, которая послуша-
нием, воздержанием и молитвою побеждает их.

И опять удивительная вещь: разбойник пожалел 
Младенца-Господа, а архиереи и старцы предали Его 
Пилату на распятие. И это потому, что они не моли-
лись и не искали от Господа вразумления, что и как 
надо сделать.

Так часто начальники и люди ищут добро, но не зна-
ют, где оно; не знают, что оно в Боге, и от Бога дается 
нам.

   * * *
Всегда надо молиться, чтобы Господь вразумил, что 

надо сделать, и Господь не оставит нас заблуждаться. 
Адам не был мудр, чтобы спросить Господа о плоде, 
который дала Ева, и потому потерял рай. Давид не 
спросил Господа: «Хорошо ли будет, если я возьму себе 
жену Урия?» и пал в грех убийства и прелюбодеяния.

Так и все святые, которые согрешили, согрешали 
потому, что не призвали Бога на помощь, чтобы вра-
зумил их. Преподобный Серафим Саровский сказал: 
«Когда я говорил от своего ума, то бывали ошибки».

Но есть и безгрешные ошибки несовершенства; их 
видим даже у Божией Матери. В Евангелии говорит-
ся, что когда шла Она из Иерусалима с Иосифом, то 
думала, что Сын Ее идет со сродниками или знаемы-
ми... И только после трех дней искания, нашли Его 
в Иерусалимском храме беседующего со старцами 
(Лк.2:44–46).

Итак только Господь всеведущ, нам же всем, кто бы 
ни был, надо молиться Богу о вразумлении и спраши-
вать духовного отца, чтобы не было ошибок.

   * * *
Дух Божий всех наставляет по-разному: один без-

молвствует в одиночестве, в пустыне; другой молится 
за людей; иной призван пасти словесное стадо Хри-
стово; иному дано проповедовать или утешать стра-
ждущих; иной служит ближнему от своих трудов или 
имений – и все это дары Духа Святого, и все в разной 
степени: кому на тридцать, кому на шестьдесят, кому и 
на сто (Мк.4:20).

Если бы мы любили друг друга в простоте сердеч-
ной, то Господь Духом Святым показал бы нам многие 
чудеса и открыл бы нам великие тайны. 

Как мне понятно, что Господь управляет нами. Без 
Него мы не можем даже помыслить благое; поэтом и 
нам нужно смиренно предаться воле Божией, чтобы 
Господь руководил нами. 

Преподобный Силуан Афонский
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ЧУДЕСА РЯДОМ

ГОСПОДЬ 
ВСЁ УПРАВИТ!

Когда я была маленькой, то слышала, как моя бабушка 
Мария Александровна, вздыхая из-за каких-либо пере-

живаний говаривала: «Ничего, ничего, Господь всё упра-
вит!». А я, поскольку, детство моё проходило в Советской 
стране, спрашивала её: «Ба, а кто такой этот Господь? И как 
это Он управит, и, самое главное, что?». Бабушка ласково 
гладила меня по голове и отвечала: «Да, всё управит, золот-
це моё! Вырастешь, сама всё узнаешь и поймешь!»

Сегодня я уже знаю. И, конечно, понимаю. И всегда вспо-
минаю бабушку и её слова: «Нюточка, верить надо, милая! С 
верой жить!». Так и живу…

Но, думается, у каждого бывают моменты, когда ты не ве-
ришь в то, что что-то управится. Об одном таком моменте 
мне и хочется рассказать. И история эта будет простая, по-
нятная, добрая и немного смешная.

В силу того, что я в своём небольшом городе являюсь кура-
тором волонтёрской группы, ко мне поступает много просьб 
разного характера. А в силу того, что человек я православный, 
то приходят просьбы из домов престарелых, из приютов для 
детей и от семей ребятишек, страдающих тяжёлыми заболе-
ваниями. У нас и самих в доме живёт такой малыш - Мишень-
ка. Господь послал нам в семью маленького ангела – незряче-
го, недвижимого, и развитого в 8 лет лишь на 6 месяцев. Но 
речь не о нём. С ним у нас всё и всегда с Божией помощью про-
исходит и управляется. И я верю, что Господь всегда рядом.

Расскажу я сегодня другую историю. Раз с любимой 
Сольбушки пришла просьба о помощи в приобретении 
дневников для учащихся «Доброй школы на Сольбе». 
Дневников надо было много. На денежном счету нашей 
группы денежки не накапливаются, трудно сейчас народу 
живётся, но маленькой денежкой люди помогают. Но в тот 
момент, когда просьба пришла, денежек на счету не было. 
Сами мы были после отпуска, и поэтому я решила просьбу 
выложить на страничку группы в надежде на то, что кто-
то откликнется.

Теперь надо сказать о том, что в ушедшем году я отмети-
ла юбилей, и мне на него подарили сертификат в СПА-салон 
на курс специального массажа. Как человек совсем с этим 
незнакомый, я дотянула до последнего. И 1 сентября серти-
фикат должен был сгореть, а стоимость у него была прилич-
ная. Я очень переживала, что огорчу дарителей, но решиться 
пойти на первый массаж никак не могла.

И вот едем мы с мужем с Сольбы. Уже неделя остаётся до 
нового учебного года – дневнички мы так ещё и не приоб-
рели. Переживаю… И ещё раз размещаю сообщение о такой 
надобности в интернете. А параллельно с этим вздыхаю и 
повторяю мужу слова о том, что сгорит мой сертификат в 
СПа-салон на массаж, что точно я не решусь… 

За окном машины темно, только изредка фонари попа-
даются. Проехали поворот на Кубринск. Время 23:15. Вдруг 
звонок… Отвечаю. На том конце слышится приятный голос:

- Здравствуйте, Анна Константиновна! Вы меня, может 
быть, не помните, но я вас знаю. Вы вели класс, параллель-
ный с классом, где моя дочка училась. 

Ну, думаю, разговор о школе пойдёт… Но вдруг понимаю, 
что проблема решается! 

- Вы знаете, я как-то на ваше сообщение про дневнички 
вышла. Сама не знаю, как, просто вдруг выскочило на экра-
не! Я хочу дневники всем ребяткам из «Доброй школы на 
Сольбе» купить. Сколько нужно? Скажите, я закажу, Вам 
завтра привезут. Сможете вовремя отвезти? Успеете?

- Да-да, конечно! Спасибо огромное!», – кричу я в трубку.  
Радуюсь, что проблема решена.
На следующий день получаем с мужем заказ, тяжёлый 

такой – дневники хорошие в твёрдом переплёте заказал 
добрый человек. Отвозим их на любимую Сольбушку. А из 
Сольбушки, конечно, подарки человеку посылают…

Снова 23:00. Снова дорога… Теперь уже звоню я. 
- Наташенька, доброй ночи! Спасибо, всё отвезли! Низкий 

поклон Вам, добрый вы наш, незнакомый, но уже родной че-
ловек. Куда привезти вам подарочки?

- А на работу ко мне завезти сможете? У меня тут дел очень 
много! Допоздна тут буду…

- Конечно! Говорите адрес, и как Вас там найти!
Ответ просто обескураживает меня, и я отчётливо осознаю, 

что Господь всё управил. Наташенька работает в СПА-сало-
не, в том самом, куда у меня сертификат-абонемент, что дол-
жен сгореть уже через три дня. И она там один из учредите-
лей… Я смеюсь… Рассказываю ей свою историю… Она тоже 
смеётся… 

Обе понимаем, что это промысел Божий. Ведь в приюте 
нужны были дневники для ребят, а мне необходим массаж, 
на который мне страшно было решиться. Вот Господь и ре-
шил обе проблемы, а ещё подарил нас друг другу как очень 
близких по духу людей!

Это был тот случай, когда я просто как-то особенно поняла, 
что Господь рядом. Рядом в каждом вздохе, в каждом мгно-
вении, в каждом слове! И Он всё понимает и всё замечает, и 
точно «всё управит», как говаривала моя бабуля. 

Симакова Анна Константиновна
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КАК МОЛИТЬСЯ ЕСЛИ НЕ ПОНИМАЕШЬ ПСАЛТИРЬ?
- Не понимаю Псалтирь. Не «хватает за сердце», 

не отзывается оно на псалмы. Что делать?
- На чтение Псалтири, как и на чтение Евангелия и вообще 

духовной литературы нужно настраиваться. Это те действия, 
которое нужно начинать с молитвы. Я рекомендую читать 
Псалтирь преподобного Ефрема Сирина. Это глубоко пока-
янный поэтический сборник молитв, структурированный по 
тому же принципу, что и ветхозаветная Псалтирь. Он помо-
гает войти в покаянную молитву, начать воспринимать ее 
как норму своей жизни. 

Ветхозаветные псалмы - древние молитвенные тексты, 
многие из которых написаны царем Давидом. Мера гре-
ха, но и мера покаяния, сила молитвенной обращенности 
к Богу, ощущение того, что Он с нами во все время нашего 
бытия, - вот то, что пронизывает эту часть Библии, широко 
используемую Православной Церковью и во время молитв 
за богослужением.

Многие любят Псалтирь, но мало просто читать псалмы. 
Некоторые чуть ли не все их помнят наизусть. Но не понима-
ют смысла псалмов... И зачем тогда это бездумное заучива-
ние непонятного набора слов? Есть хорошие комментарии, 
толкования на псалмы, в том числе современные. В частно-
сти, Фонд Святителя Николая Чудотворца помог в издании 
книги толкований на псалмы, подготовленной монахами 
Свято-Пантелеимонова монастыря Святой Горы Афон. Кни-
га оказалась востребована и сегодня уже стала библиографи-
ческой редкостью.

Те глубина покаяния, тяжести совершенных грехов, осоз-
нания ужаса богооставленности, которые передают ветхоза-

ВОПРОСЫ К БАТЮШКЕ

Дорогие Сольбинцы! Эту рубрику ведет добрый друг нашего монастыря, иеромонах Михаил (Чепель), доктор философ-
ских наук, писатель. До того как стать монахом и священником, отец Михаил, закончивший философский факультет 
Московского государственного университета, был психологом, служил в органах внутренних дел, где занимался воспита-
тельной, оперативной, преподавательской и научной работой, являлся генеральным директором Благотворительного 
Фонда Святителя Николая Чудотворца. Батюшка любезно предоставил нам материалы из своих телепередач, где от-
вечает на вопросы, которые волнуют телезрителей – самых разных людей нашей страны. Каждый из вас может найти 
здесь ответы на интересующие темы.

ветные псалмы, - они могут пониматься только на опреде-
ленном уровне духовного и жизненного опыта молящегося. 
Но и любой читающий должен понимать, что они не простой 
текст, а молитва, в которую нужно погрузиться. А чтобы по-
нимать их образы - нужно знание Священной истории Вет-
хого Завета. Мы не поймем, например, 50-й псалом без зна-
ния о жизни святого царя Давида, о масштабах его греха и 
покаяния. 

Молясь теми словами, которыми обращались к Богу те, кто 
уже вошел в общение с Ним в Царстве Небесном, мы тем са-
мым не усложняем свой собственный путь к Господу, опира-
ясь на помощь тех, кто его уже нашел. 

Иеромонах Михаил (Чепель)

ВОСПИТАНИЕ ДЕТЕЙ

По свидетельству жизнеописателей, святитель Феофан Затворник был замечательным педагогом и добивался вели-
колепных результатов. Всё это побуждает нас обратится к тому богатому наследию, которое оставил нам святи-
тель и познакомиться со взглядами и принципами, которыми он руководствовался в своей деятельности. Несмотря на 
то, что святой Феофан жил в XIX столетии, а значит и в других условиях, думается, что его опыт не покажется нам 
бесполезным, ибо душа человеческая по природе одна и та же и законы её воспитания в основе своей неизменны.

ПЛОДЫ И ПРЕИМУЩЕСТВА ДОБРОГО ВОСПИТАНИЯ
Плод доброго воспитания есть сохранение благодати свя-

того крещения. Последнее вознаграждает с избытком все 
труды по первому. Ибо некоторые высокие преимущества 
принадлежат тому, кто сохранил благодать крещения и с 
первых лет посвятил себя Богу.

Целость естественно благодатного состава
Первое преимущество, как бы основание всех других пре-

имуществ, есть целость естественно благодатного состава. 
Человек назначен быть вместилищем необыкновенно высо-
ких сил, готовых излиться на него из источника всех благ, 
только пусть не расстраивает себя. И кающийся может быть 
исцелен совершенно; но ему, кажется, не дается то знать и 

чувствовать, что не падавшему, или он не может услаждать-
ся той целостью и обладать тем дерзновением, которое бы-
вает ее следствием.

Непринужденность доброделания
Отсюда сами собою вытекают живость, легкость, непри-

нужденность доброделания. Он ходит в добре как в един-
ственно сродном себе мире. Кающемуся надобно долго на-
прягать и приучать себя к этому добру, чтобы совершать его 
легко, но и достигши этого, постоянно держать себя в на-
пряжении и страхе. Напротив, тот живет в простоте сердца, 
в некоторой ублажающей его уверенности спасения, и уве-
ренности необманчивой.
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Ровность в добре
Затем, в его жизни устрояется некоторая ровность и безо-

становочность. В нем нет ни порывов, ни ослабления; и как 
дыхание у нас совершается большею частью ровно, так и у 
него хождение в добре. Бывает то же и у покаявшегося, но 
не скоро приобретается и не в таком совершенстве являет-
ся. Колесо починенное нередко дает знать о своем пороке; 
и часы починенные уже не так исправны, как нечиненные 
и новые.

Детство во Христе
Непадавший всегда юн. В чертах нравственного его харак-

тера отражаются чувства дитяти, пока оно еще не сделалось 
виноватым пред отцем. Здесь первое чувство невинности 
— детство во Христе, как бы неведение зла. Сколько оно от-
секает у него помыслов и томительных волнений сердца! 
Затем необыкновенное радушие, искренняя доброта, ти-
хость нрава. В нем во всей силе обнаруживаются указанные 
Апостолом плоды Духа: любы, радость, мир, долготерпение, 
благость, милосердие, вера, кротость, воздержание (Гал. 5: 
22). Он как будто облечен в утробы щедрот, благость, сми-
ренномудрие, кротость, долготерпение (Кол. 3: 12). Затем он 
сохраняет непритворное веселонравие, или радость духов-
ную; ибо в нем Царствие Божие, которое есть мир и радость 
о Духе Святе. Затем ему свойственна некоторая прозорли-
вость и мудрость, видящая все в себе и около себя и уме-
ющая распоряжаться собою и делами своими. Сердце его 
принимает такое настроение, что тотчас говорит ему, что и 
как надо сделать. Наконец, можно сказать, ему свойственна 
небоязнь падений, чувство безопасности в Боге. Кто ны раз-
лучит от любве Божия? (Римл. 8: 35). 

Все это в совокупности делает его и достоуважаемым, и до-
столюбезным. Он невольно влечет к себе. Существование в 
мире подобных лиц есть великая благодать Божия. Они за-
меняют Апостольские мрежи. Как около сильного магнита 
собирается множество опилок или как сильный характер ув-
лекает слабых, так обитающая в них сила Духа влечет к себе 
всех, особенно же тех, у коих есть начатки духа.

Непоколебимость добродетели во всю жизнь
Главнейшее же нравственное совершенство, принадлежа-

щее сохранившемуся целым в лета юности, есть некоторая 
непоколебимость добродетели во всю жизнь. Самуил оста-
ется твердым при всех искушениях соблазна в доме Илии и 

среди волнений народных в обществе. Иосиф, среди недо-
брых братьев, в доме Пентефрия, в темнице и в славе, рав-
но сохранил свою душу непорочною. Поистине, благо есть 
мужу, егда возмет ярем в юности своей (Плач. Иер. 3: 27). 
Чадо, от юности твоея избери наказание и тогда до седин 
обрящеши премудрость. В делании ея мало потрудишися, и 
скоро ясти будеши плоды ея (Сирах. 6: 18, 20). Правое на-
строение обращается как бы в природу, и если иногда не-
сколько нарушается, скоро приходит в первый строй. Пото-
му в Четь-Минеях святыми находим большею частью тех, 
кои сохранили нравственную чистоту и благодать крещения 
в юности.

Кто посвящает себя Богу с ранних лет
Сверх того, кто, сохранив чистоту, посвящает себя Богу с 

ранних лет, тот делает дело самое угодное Богу, приносит 
Ему жертву самую приятную: а) потому что Богу вообще, по 
закону оправданий, угоднее всего первое: начатки плодов, 
первенцы людей, животных, и, следовательно, первые лета 
юности; б) потому что приносится жертва чистая — непороч-
ная юность, что главным образом и требовалось от всякой 
жертвы; в) потому что совершают это с преодолением нема-
лых препятствий и в себе и извне, — с отречением от удо-
вольствий, к каким, особенно в это время, чувствуют позыв.

Как трудно обратиться не познавшему 
доброй жизни с детства

Надобно же посвятить себя Богу, ибо в этом одном спасе-
ние. Разве только кто предался отчаянию. Но нет лучше и 
надежнее для сего времени, как первое, в какое мы созна-
ли себя, ибо кто знает, что будет на завтрашний день? Но 
если бы и надеялся кто прожить долее, все не посвящая сего 
времени Богу, он будет только затруднять себя, привыкая к 
противоположной жизни, и Бог знает, одолеет ли себя по-
сле. Пусть даже и одолеет: что то за жертва Богу — больная, 
истощенная, поврежденная в членах, не целая? Впрочем, 
хотя все это бывает, но как редко! Как редко потерявший не-
винность успевает возвратить ее! 

Как трудно обратиться не познавшему доброй жизни 
с детства, живо изображает по собственному опыту бла-
женный Августин в своем исповедании. “Лета отрочества, 
— говорит он, — провел я в резвости и шалостях, даже не-
позволительных, в непослушании и невнимании к роди-
телям. Со вступлением в юность началось распутство, и в 

три года я до того развратился, что после, 
в продолжение 12 лет, все полагал намере-
ние исправиться и — не находил сил этого 
выполнить. Даже после того, как сделал я 
поворот к решительному перелому воли, 
еще медлил два года, отлагая обращение со 
дня на день. Так расслабла воля от первых 
страстей! Но, по решительном обращении 
и принятие благодати в св. крещении, что 
я должен был претерпеть, борясь со свои-
ми страстями, сильно влекшими меня на 
прежний путь!”

Удивительно ли, что так мало спасающих-
ся из неисправно проведших юность?! Этот 
пример яснее всего показывает, в какой ве-
ликой опасности находится лицо, не полу-
чившее добрых правил в юности и Богу себя 
заранее не посвятившее. Какое поэтому 
счастье получить доброе истинно-христиан-
ское воспитание, вступить с ним в лета юно-
сти, и потом в том же духе вступить в лета 
мужества. 

Святитель Феофан Затворник
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ПРЕПОДОБНЫЙ 
ПАФНУТИЙ БОРОВСКИЙ

ДЕТСКОЕ ЧТЕНИЕ

Преподобный Пафнутий, живший в далеком уже от  
нас XIV веке, был внуком татарина-баскака. Русь 

тогда переживала тяжелые времена. Ее опустошали ог-
нем и мечом татарские ханы.

Многие баскаки не любили и презирали чужой для 
них русский народ. Но бывали случаи, что татары при-
нимали христианство и совершенно менялись, стано-
вились русскими по духу. Так и произошло с будущим 
дедом преподобного Пафнутия: он принял Крещение 
во время русского восстания против татар и вскоре стал 
благочестивым, милосердным последователем Хри-
стовой веры. Позже в семье его сына Иоанна родился 
замечательный мальчик, названный Парфением. Под-
растая, Парфений преуспевал в освоении грамоты и 
особенно в чтении Божественных книг. Отрок отличал-
ся добрым нравом: был кротким, незлобивым, чистым 
душой.

Когда Парфению исполнилось двадцать лет, он оста-
вил родной дом, родственников и друзей и принял мо-
нашеский постриг с именем Пафнутий в Покровском 
монастыре, что неподалеку от городка Боровска в Ка-
лужской губернии.

За годы монашества преподобный отец Пафнутий 
приобрел общую любовь и почтение братии. Он ни-
когда не обижался на оскорбления и был удивитель-

но терпелив в нуждах, всегда веруя в Божию помощь. 
Его одежда и обувь были хуже, чем у любого нищего. 
Преподобный с усердием выполнял самые тяжелые 
послушания (так называются в монастыре различные 
работы). Уже будучи настоятелем обители, он рубил и 
носил дрова, копал землю и поливал растения в саду, 
а зимой плел рыболовные сети. За такие подвиги и чи-
стоту души всеведущий Бог дал Пафнутию дар творить 
чудеса. Вот некоторые из них.

Чудеса с иконописцем Дионисием
Когда в обители стало много монахов, преподобный 

Пафнутий с их помощью выстроил каменный храм. 
Во время строительства он сам трудился, как простой 
работник, нося на своих плечах камни, доски, воду и 
песок. Для росписи новой церкви преподобный при-
гласил лучших живописцев. Среди них был искусный 
иконописец по имени Дионисий, у которого внезапно 
сильно разболелись ноги. Дионисий совсем не мог хо-
дить, а ведь для того чтобы украшать росписью стены, 
ему надо было забираться на высокие деревянные леса 
под самый купол храма! Он очень печалился и скорбел 
– и потому, что страдал от боли, и потому, что не мог 
теперь выполнять свою работу.

Святой старец сказал ему: «Дионисий! Бог да благо-
словит тебя! Начни доброе дело; Господь и Пречистая 
Матерь Божия подадут здравие ногам твоим». Иконо-
писец твердо поверил Пафнутию. Несмотря на сильные 
боли, он с радостью и вдохновением принялся за дело и 
вскоре совершенно исцелился.

Этому же Дионисию и прочим иконописцам-миря-
нам преподобный повелел не вкушать в обители мяса, 
а есть его в ближайшем селе. Некоторое время они ис-
полняли эту заповедь, но потом позабыли и принесли в 
обитель к себе на ужин вареное мясо с начинкой из яиц. 
Когда Дионисий первым из них попробовал это мясо, 
то в начинке нашел множество червей и был вынужден 
выбросить запрещенную пищу собакам. А вскоре после 
этого он заболел очень неприятной болезнью – чесот-
кой. В одночасье все тело Дионисия стало чесаться и 
сплошь покрылось ужасными струпьями. От невыноси-
мых страданий он больше не мог двигаться. Больной, 
раскаивался в своем непослушании, немедленно по-
слал друзей за старцем. 

Когда отец Пафнутий пришел, иконописец стал со 
слезами умолять его о прощении. Святой же, заповедав 
Дионисию не делать впредь ничего запрещенного, по-
вел его в церковь, куда была собрана вся братия мона-
стыря. После общей молитвы Пафнутий освятил воду и 
повелел больному омывать ею все больное тело. Лишь 
только Дионисий это сделал, боль немного утихла, и он 
ненадолго уснул. А когда пробудился, то почувствовал 
себя совершенно здоровым, как будто и не было никог-
да скверной хвори – струпья отпали, как чешуя. Диони-
сий с радостными слезами прославил Бога.  
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ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Он плакал, на ослике белом въезжая в столицу
Царем, объявившим, что Царство Его не отсюда,
Провидя в таких дорогих и приветливых лицах
Печать на челе - палача, фарисея, иуды...
Он плакал о том, что не будет Иерусалима,
От этих домов не останется камня на камне.
Что с радостным криком «осанна» бегущие мимо -
Уже - черепа с провалившимися языками.
Навек основанье Креста в основание Мира
Вгонялось, и горечь предательства неусладима...
Он плакал о наших домах и о наших квартирах
Среди веселящегося
Иерусалима...

Протоиерей Андрей Логвинов

ИЗ ГЛУБИНЫ СЕРДЦА

РАБОТА 
В МОНАСТЫРЕ
В связи с увеличением соци-

альной нагрузки и развитием 
хозяйства Николо-Сольбинский 
монастырь объявляет о наборе 
сотрудников.

СФЕРЫ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ:
📝 Образование: детский 

сад, школа, колледж;
📝 Медицина: врачи и мед-

сестры в медицинский центр 
монастыря;
📝 Сельское хозяйство: фер-

ма, огороды, сад;
📝 Общественное питание: 

кухня, пекарня, молочный цех;
📝 Мастерские: керами-

ческая, пряничная, швейная, 
вышивальная;
📝 Прочее: строительство, 

обслуживание коммуникаций, 
транспорт.

СПИСОК ВАКАНСИЙ до-
ступен на сайте в разделе «Рабо-
та в монастыре» 

Работодатель предоставляет 
проживание, питание, стабиль-
ную зарплату

ВСЕ ВОПРОСЫ по телефону 
8-915-970-23-17 Мария

Мы ждем добрых, творческих 
и ответственных православных 
людей, готовых уехать из города 
на природу, в тишину и молитву 
Сольбы.


